



UNION FRANCILIENNE
DES FÉDÉRATIONS DES CENTRES
SOCIAUX ET SOCIOCULTURELS



Manifeste de l'Union Francilienne des Fédérations des Centres Sociaux et socioculturels

Nous constatons que les discriminations sont partout de plus en plus présentes dans notre société. Elles participent à la destruction des personnes et du lien social : dans la vie quotidienne, à l'école, dans l'emploi, la santé ..., elles renforcent les inégalités déjà à l'œuvre.

Les trois valeurs fondatrices des Centres sociaux, la dignité humaine, la solidarité et la démocratie, sont mises en péril par l'accroissement des discriminations. C'est pourquoi les Centres Sociaux ont inscrit dans leurs projets la nécessité de mettre en lumière les discriminations sous toutes leurs formes et de les combattre à partir des situations vécues localement.

Nous constatons que les situations de discriminations individuelles et collectives impliquent des approches et des actions touchant simultanément des domaines très différents. Il est nécessaire d'interroger nos propres pratiques, d'être attentif dans l'accueil des habitants, de prendre en compte les différentes discriminations, notamment racistes et sexistes, en mettant à jour leurs effets négatifs qui souvent s'additionnent.

La lutte contre les discriminations s'intègre dans notre démarche éducative, sociale et culturelle globale et doit être adaptée au projet territorial de Centre Social. Nous refusons de réduire les individus à une seule dimension de leur identité.

Pour redoubler de vigilance face à la montée des discriminations et rendre plus efficace l'action sur le terrain, les Fédérations départementales et la Coordination des fédérations de centres sociaux d'Ile-de-France organisent depuis cinq ans l'échange des expériences, le développement de projets et la mise à disposition d'outils et de formations à destination des professionnels et des bénévoles des centres.

Cette mobilisation contre les discriminations, qui s'organise avec les habitants, est une démarche de transformation sociale de long terme. Nous nous engageons, avec nos partenaires de toutes les échelles territoriales, à travailler ensemble contre les discriminations qui peuvent engendrer des situations explosives et menacent un des fondements de notre société : l'égalité.

Le Conseil d'administration, décembre 2011